



## RÉSUMÉ DE L'ÉVALUATION DU PROGRAMME DES ORDINATEURS POUR LES ÉCOLES

MARS 2017

### À PROPOS DE L'ÉVALUATION

- L'évaluation a permis de déterminer la pertinence et le rendement du programme.
- Elle vise la période du 1<sup>er</sup> avril 2011 au 31 mars 2016.

### CE QUE L'ÉVALUATION A RÉVÉLÉ

- Fournir des ordinateurs remis à neuf aux étudiants et aux autres Canadiens demeure une nécessité.
- Grâce aux changements apportés récemment au programme, les Canadiens ont accès à la technologie informatique qu'ils ne pourraient pas se permettre autrement.
- Le programme cadre avec les responsabilités fédérales visant à favoriser l'accès à la technologie, à maximiser l'utilisation des biens de la Couronne et à contribuer au développement durable par l'élimination appropriée de l'équipement informatique.
- Les objectifs du programme respectent les priorités du gouvernement fédéral visant à renforcer les compétences numériques des Canadiens et à permettre aux jeunes d'acquérir une expérience professionnelle.
- Le programme accroît l'employabilité des jeunes en leur offrant des stages et d'autres possibilités d'emploi dans les centres de remise à neuf.
- Le programme OPE réduit l'empreinte environnementale du gouvernement et des entreprises grâce à la réutilisation et au recyclage de l'équipement informatique.
- Les partenariats entourant le programme sont essentiels à sa réussite puisqu'ils fournissent des dons et des contributions en nature.
- Le programme continue de respecter les objectifs de livraison, malgré une réduction des ressources au cours de la période d'évaluation et il réussit à obtenir des fonds provenant d'autres sources.
- Il a permis de réaliser des gains d'efficacité depuis l'évaluation précédente, notamment en réduisant les exigences en matière de production de rapports et en offrant des ententes de contribution pluriannuelles. Cependant, les données continuent d'être extraites manuellement, ce

### DESCRIPTION DU PROGRAMME

- *Lancé en 1993, le programme Ordinateurs pour les écoles prévoit la remise à neuf d'ordinateurs qui sont ensuite distribués à des écoles, à des bibliothèques, à des organismes sans but lucratif et à des communautés autochtones partout au pays.*
- *De jeunes Canadiens participent à la remise à neuf et perfectionnent leurs compétences en réparation d'ordinateurs et en mise à l'essai de logiciels, tout en améliorant leurs compétences générales.*
- *Innovation, Science et Développement économique Canada dirige ce programme pour le gouvernement fédéral, en collaboration avec les gouvernements provinciaux et territoriaux, des organismes sans but lucratif ainsi que les secteurs privé et bénévole.*
- *Depuis sa création, le programme a permis la distribution à l'échelle du pays de plus de 1,4 million d'ordinateurs remis à neuf.*



qui entraîne des problèmes quant à la qualité des données et à la production de rapports aux fins du programme.

**RECOMMANDATIONS** (approuvées par la direction)

1. Les responsables du programme OPE devraient envisager de moderniser la collecte, la capture et le stockage des données afin de garantir que l'information adéquate est disponible pour évaluer le rendement.
2. Ils devraient aussi continuer de prendre en considération la diversité dans le recrutement des stagiaires et songer à des moyens d'attirer des candidates.